



NOMBRE DEL ALUMNO (A):

Raúl Enrique Ortiz Muñoz.

NOMBRE DEL PROFESOR:

Lic. Víctor Manuel Nery González

Nombre del trabajo:

Ensayo.

MATERIA:

Legislación en salud y enfermería

GRADO:

8to cuatrimestre.

GRUPO: A

Pichucalco, Chi. 07/Enero/2022

Ensayo

El presente ensayo tiene como objetivo exponer argumentos y reflexiones sobre los campos de actuación y desarrollo profesional en enfermería. Se entiende por campo de actuación al objeto de una profesión, también como todas aquellas actividades que un profesional de cierta área tiene un periodo de preparación y experiencia y que puede desempeñar con profesionalismo.

En el área de la enfermería existe un amplio campo de desarrollo profesional y las enfermeras cumplen un amplio papel en el cuidado de la salud, de la población en general. Los profesionales de la enfermería ejercen su profesión aprendiendo conceptos, algunas teorías de enfermería, conocimientos relacionados con las ciencias biológicas, el uso de las tecnologías de la información y la comunicación de última generación. Todo este proceso se desarrolla en su paso por las aulas de clase y prácticas en los hospitales. Los enfermeros pueden desarrollar diferentes funciones, tales como en el área asistencial, administrativo, docencia e investigación.

En el área asistencial, un enfermero(a) puede desarrollar este papel dentro de un consultorio o de manera domiciliaria. El enfermero tiene una amplia preparación académica para desarrollarse en esta función. Puede desarrollar las siguientes funciones asistenciales de manera precisa, tales como, cuidar la salud del individuo en forma personalizada respetando sus valores, costumbres y creencias, puede cumplir con los principios de asepsia, antisepsia y bioseguridad, puede cumplir con los principios éticos y legales, puede participar en la promoción de programas de salud que ayuden a la comunidad, puede registrar la historia clínica con toda la información disponible sobre los problemas identificados en un paciente, entre otras actividades.

Con respecto al área administrativa, los enfermeros son entrenados para desempeñar acciones administrativas que requiera el lugar de trabajo. Tienen las competencias que los hace aptos para cumplir con esa responsabilidad. Son muchas las acciones que desarrollan en la parte administrativa, entre ellas se encuentran las siguientes acciones: participar en programas de educación continua para el personal de enfermería y otros profesionales de la salud, participar en el proceso de enseñanza-

aprendizaje en la formación del personal de enfermería, impartir docencia incidental en el puesto de trabajo, desarrollar actividades formativas en los estudiantes ubicados en su servicio, diseñar, planificar y participar en programas de educación permanente para el personal de enfermería y otros profesionales de la salud, planificar, ejecutar y controlar el proceso de enseñanza-aprendizaje en la formación del personal de enfermería y desempeñar funciones directivas y docentes en carreras y escuelas universitarias y no universitarias nacionales e internacionales, entre otras funciones.

En cuanto al área de docencia, los enfermeros(a) desempeñan el papel de docentes, en clínicas y escuelas de enfermería. Ya que pueden participar en programas de educación continua para el personal de enfermería y otros profesionales de la salud, participan en el proceso de enseñanza-aprendizaje en la formación del personal de enfermería, desarrollan actividades formativas en los estudiantes ubicados en su servicio social, participan en programas de educación permanente para el personal de enfermería, además, controlar el proceso de enseñanza-aprendizaje en la formación del personal de enfermería y dar asesoría en planificación educacional en diferentes ámbitos, entre otras actividades.

Respecto del área de investigación, el enfermero(a) desarrolla funciones de investigación, ya que cuenta con las herramientas necesarias para hacer y participar en investigaciones cuantitativas. Puede coordinar, controlar y participar en la ejecución de ensayos clínicos en centros de investigación, puede integrar los consejos científicos en los diferentes niveles del Sistema Nacional de Salud, además de participar en investigaciones en enfermería y otras áreas y divulgar y aplicar los resultados de las investigaciones a fin de contribuir a mejorar la atención de salud, entre otras funciones.

En conclusión, el campo de actuación y desarrollo profesional de la enfermería es muy amplio, claro, se debe a la gran demanda sobre salud que existe actualmente, por eso, se requiere profesionales capaces de responder ante la demanda sobre salud de la sociedad. Los enfermeros pueden desarrollarse en el ámbito privado como público. Además pueden desarrollarse como administrativos, docentes y evaluador de proyectos de investigación.